

**E ENTREVISTA.** JEANNETTE JARA, candidata presidencial del pacto Unidad por Chile.

# “Impulsaremos un plan regional que apoye al agro y fortalezca las pymes”

**POLÍTICA.** Carta a la Moneda del oficialismo, enfatizó la necesidad que las familias vuelvan a vivir sin miedo. “Aumentaremos la presencia policial en la región, tanto en las zonas urbanas como rurales y reforzaremos la coordinación con la seguridad privada”, explicó Jara.

Felipe Placencia/Andrés Mass  
 cronica@cronicachillan.cl

La candidata presidencial del pacto Unidad por Chile, Jeannette Jara, visitó recientemente la región de Ñuble, haciendo una parada en San Carlos y luego en Chillán donde participó en la Sociedad de Empleados de Comercio de la actividad “Diálogos para Chile”, junto a gremios locales, y tuvo un encuentro con cerca de un centenar de adherentes en el Paseo Arauco.

“Trabajaré para que los habitantes de Ñuble sientan el desarrollo en su mesa. También aseguro que su eventual gobierno impulsará “un plan regional que apoye al agro, las pymes y la infraestructura”. A su juicio buscará que “Ñuble crezca desde adentro, con empleos que permitan vivir con dignidad”. Y en materia de seguridad, prometió: “Vamos a recuperar los barrios de la delincuencia y hacer frente al crimen organizado”. Para ello adelantó que trabajará en coordinación con la seguridad privada y se preocupará de fortalecer los equipos especializados en crimen organizado y homicidios (ECOH), ampliándolos a nivel nacional. También se comprometió a instalar Centros Integrados de Coordinación Policial (CICPOL).

**-Hoy salió el boletín de desocupación del INE y Ñuble es la región con mayor desempleo, llegando al 10,8%, transformán-**

“ Sé que Ñuble necesita un trato justo y diferenciado, para que el crecimiento entregue certezas y llegue a todas las mesas”.

Jeannette Jara  
 candidata a la presidencia



JEANNETTE JARA PARTICIPÓ AYER DURANTE SU VISITA A CHILLÁN EN “DIÁLOGOS PARA CHILE”, ACTIVIDAD EN LA ESTUVIERON LOS GREMIOS .

**dose ya en un problema estructural. Parlamentarios han pedido un plan de reactivación para la región y así mejorar la economía en la región ¿ En su eventual gobierno se evaluaría implementar una medida como está u otra en beneficio de la región?**

“Ñuble necesita una reacción decidida y eso es lo que vamos a hacer. Impulsaremos un plan regional que apoye al agro, fortalezca las pymes y modernice la infraestructura. Queremos además que estos empleos: sean formales, con contrato y seguridad social, porque sabemos que es ese tipo de trabajo el que entrega mejores condiciones a los y las trabajadoras. Queremos que sus salarios sean más altos y por eso buscaremos que el ingreso vital sea de 750 mil pesos. Necesitamos que hoy los trabajadores tengan la tranquilidad de llegar a fin de mes. Buscamos que Ñuble crezca desde adentro, con empleos que permitan vivir con dignidad.

**¿-La agricultura es la actividad económica más fuerte en la región. Dentro de su programa se consideran acciones para potenciar el agro, ¿cuáles serían las principales medidas?**

“Precisamente esta semana estuvimos anunciando el plan que denominamos “Chile Siembra Futuro”, que tiene que ver con medidas bien concretas para potenciar nuestra agricultura y apuntalar el desarrollo rural. Estamos hablando de cuatro ejes, como el mejoramiento de la conectividad rural, el fortalecimiento de una agroindustria sostenible, mayor tecnología y desarrollo del campo, junto a una mayor asociatividad y desarrollo de cooperativas. En lo que se refiere a las medidas, éstas dicen, por ejemplo, relación con la construcción de una mejor infraestructura para las zonas rurales. Buscamos fortalecer las capacidades de comercializar los productos agrícolas, con el acceso al crédito y el apoyo a las pymes y, por cier-

to, con una política de Estado que aporte para diversificar y sofisticar la producción de una industria tan relevante como es la agricultura, porque sabemos que el campo es un motor importantísimo en el crecimiento y desarrollo del país.

**-Si bien Ñuble es una región con menor delincuencia, la percepción de inseguridad es de las más altas a nivel país. Y en los campos, de acuerdo a lo señalado por los agricultores, han aumentado los robos. En su gobierno, ¿qué importancia tendrá la seguridad en los sectores rurales?**

“La seguridad es una necesidad básica y esa tranquilidad se ha visto quebrada en todo el país, incluido Ñuble y sus zonas rurales. Enfrentaremos esta realidad con una mano firme, pero también con inteligencia, porque es urgente que las familias recuperen su derecho a vivir sin miedo. Vamos a recuperar los barrios de la delincuencia y hacer

frente al crimen organizado. Aumentaremos la presencia policial en la región, tanto en las zonas urbanas como rurales y reforzaremos la coordinación con la seguridad privada. Fortaleceremos los equipos especializados en crimen organizado y homicidios (ECOH), ampliándolos a nivel nacional, e instalaremos Centros Integrados de Coordinación Policial (CICPOL) que permitan recuperar los territorios más afectados. Pero además de aumentar el número de policías, necesitamos un Estado presente, que combine control, prevención y reinserción. Cuando el Estado no está presente, el narcotráfico avanza. En el caso de la seguridad rural, tenemos propuestas clara y efectivas. Vamos a reforzar la presencia policial en los campos, implementar tecnología, como drones, cámaras inteligentes y coordinar con las comunidades agrícolas. Proteger a quienes cultivan nuestros alimentos es proteger el bien-

estar de todos los chilenos.

**-Ñuble el próximo seis de septiembre cumplen siete años desde su puesta en marcha. Si bien ha aumentado el presupuesto, la ciudadanía no logra percibir un mayor bienestar y desarrollo tan alto. En ese sentido, ¿qué importancia va a tener la descentralización y el fortalecimiento de las regiones en su gobierno?**

“En mi recorrido por todo el país, como ahora en Ñuble, una de las demandas más sentidas de las personas tiene que ver precisamente con lo centralizado que son muchas de las decisiones. Es acá donde requerimos acuerdos nacionales y regionales, porque Ñuble necesita un sector público sólido que se articule con el sector privado para potenciar su dinamismo productivo. Sé que Ñuble necesita un trato justo y diferenciado, para que el crecimiento entregue certezas y llegue a todas las mesas. En este sentido, vamos a fortalecer la industria forestal sostenible, para crear cadenas de valor productivas locales fortalecidas, impulsaremos la producción de madera para construcción sustentable y restauración de suelos degradados. Aquí no basta con señalar que soy regionalista, como lo dice José Antonio Kast, sino que hay que demostrar ese compromiso siempre. A diferencia de los diputados del partido de José Antonio Kast contra el aumento de los recursos para las regiones y comunas a través del Royalty Minero. Trabajaré decididamente para que los habitantes de Ñuble sientan que el crecimiento y el desarrollo lleguen a sus mesas, que se sientan parte de la toma de decisiones y que sientan que viven en un país justo con sus personas y con sus regiones. Quiero que Ñuble se sienta el principal protagonista de su propio desarrollo. ☺